

***Dans le Souffle de l'Esprit. Une spiritualité pour aujourd'hui,
Crêt-Bérard, le samedi 15 octobre 2022***

L'Esprit que l'on dit volontiers « saint », « divin » ou de « Dieu » est-il une dimension propre et spécifique au christianisme ou une réalité plus large qui déborde cette religion ? Peut-on en repérer des traces, des signes de sa présence et de son action dans d'autres cultures, traditions religieuses et spirituelles ? Selon quels critères ?

Nous chercherons, ensemble, les « ingrédients » qui nous permettront de construire une spiritualité chrétienne pour notre temps...

Nous le ferons à l'aide de la parole et de l'image en prenant appui sur des apports réflexifs et sur deux films-Documentaires que nous visionnerons et discuterons :

Le premier : **Amazonian Cosmos**, un film du cinéaste suisse Daniel Schweizer, 2019



Jaider, un Indien Macuxi, quitte l'Amazonie pour partir dans le monde des Blancs afin de porter la voix de son peuple et trouver des alliés. Partageant avec ses voisins Yanomami la prophétie de la "Chute du Ciel" imminente, il est convaincu que les leaders spirituels du monde doivent s'unir afin de protéger la terre menacée. Sa quête le mène de la forêt vierge amazonienne à San Francisco, puis Genève avant de finir par accompagner une vieille femme chamane jusqu'à Rome pour rencontrer le Pape François. Son odysée dans le monde occidental se transforme en une critique chamannique de notre société de consommation.

Le second : **A quelques pas de l'infini. Les moines-paysans de l'Abbaye d'Hauterive**, *Passe-moi les Jumelles*, documentaire diffusé sur RTS Un le 29 octobre 2021.



Immersion avec les moines cisterciens de l'Abbaye d'Hauterive et leur message universel. Dans ce lieu vieux de neuf siècles, on cultive la terre comme l'esprit. Interrompant son travail sept fois par jour pour la prière en commun, chaque moine recèle des trésors d'individualité. Car tout chercheur de Dieu qu'il soit, chaque moine est avant tout humain et amoureux de la vie.

Partout sur terre des gens consacrent leur vie à la prière, quelle que soit leur religion, comme les moines cisterciens de l'Abbaye d'Hauterive dans le canton de Fribourg. Les moines-paysans de l'Abbaye de Hauterive ont fait vœux de pauvreté et de chasteté et se sont engagés à rester sur place jusqu'à la fin de leurs jours. Ils répètent quotidiennement des gestes et des rituels vieux de plus de mille ans. Tour à tour paysans, herboristes, horticulteurs, ils se lèvent chaque jour à 4h afin d'intercéder pour les souffrances du monde. Sans nier les difficultés liées à ce choix, ces « chercheurs de Dieu » n'en sont pas moins joyeux. En témoigne cette magnifique immersion de 52 minutes dans le quotidien des moines.